

**Fundación para el Desarrollo de la Libertad Ciudadana –  
Capítulo Panameño de Transparencia Internacional (FDLC-TI Panamá)**  
en el marco de los resultados para Panamá del estudio de investigación:  
**Índice Latinoamericano de Transparencia Parlamentaria - ILTL2023 I**  
llevado a cabo por la FDLC-TI Panamá como miembro de la Red Latinoamericana de  
Transparencia Legislativa

### **Invitación especial**

Conferencia magistral en Panamá:  
**Fortalecimiento de la democracia a través de la transparencia legislativa**  
por **Hernán Larraín Hernández**

**Fecha: 3 de abril de 2024**  
**Hora: 9:00 am a 12:00 m.**  
**Lugar: Auditorio del Tribunal Electoral**

### **Nota biográfica:**

**Hernán Larraín Fernández, expresidente del Senado y exministro de estado de Chile,  
fundador y expresidente de la Red de Parlamento Abierto de ParIAmericas y  
catedrático de la Pontificia Universidad Católica de Chile**



Hernán Larraín Fernández Larraín es abogado graduado con honores de la Pontificia Universidad Católica de Chile y máster en leyes por la Universidad London School of Economics and Political Science. Inició su actividad profesional en la Universidad Católica de Chile, como profesor de Derecho, vicerrector e integró el Consejo de Coordinación Académica. Fue miembro de la Comisión Presidencial sobre Educación Superior y Director Ejecutivo de la Fundación Andes (1987-1991).

El señor Larraín también colaboró con el Diario El Mercurio como editor y columnista (1984-1993). Es autor de ensayos y libros sobre diferentes temas: Educación, Derecho y Política.

Se incorporó a la política en junio de 1991 como miembro del Partido Unión Demócrata Independiente (UDI). Desde 1994, el Sr. Larraín fue elegido senador por la Región del Maule por tres periodos consecutivos hasta el año 2018. Asimismo, se desempeñó como Presidente del Senado entre marzo de 2004 y marzo de 2005. El Sr. Larraín ha sido nominado por sus pares como “mejor senador” (2002, 2005, 2007), elegido además como Presidente de su partido político por los periodos 2006-2008 y 2015-2017. Dentro de su trayectoria como senador ha presidido diferentes comisiones parlamentarias, entre ellas, la Comisión de Relaciones Exteriores y la Comisión de Ética y Transparencia. Como parte de su labor en favor

de la apertura legislativa a nivel nacional, fue Presidente y conformó, junto con otros legisladores y legisladoras, el Grupo Bicameral de Transparencia del Congreso Nacional de Chile, que estuvo a cargo de elaborar el primer plan de acción de parlamento abierto en Chile, uno de los primeros planes de acción en el mundo sobre este tema.

A nivel internacional, copresidió el Grupo de Trabajo de Apertura Legislativa en la Alianza para el Gobierno Abierto, y en seguimiento de la Declaración de Santiago celebrada en Chile en 2012, fundó la Red de Parlamento Abierto de ParAméricas, del cual fue Presidente desde 2015 hasta 2018. Durante su mandato como Presidente de dicha red se llevaron a cabo encuentros anuales que congregaron a más de 50 parlamentarios/os en representación de más de 20 países de las Américas y el Caribe, visitas de estudio regionales y reuniones de trabajo donde, además, se estableció una Hoja de ruta hacia la apertura legislativa, un marco de referencia cocreado entre legisladores/as y sociedad civil de la región para orientar la adopción de compromisos y planes de acción de parlamento abierto. Fue Ministro de Justicia y Derechos Humanos, desde el 11 de marzo de 2018 al 11 de marzo de 2022, en el segundo Gobierno del Presidente Sebastián Piñera Echenique.

---

El próximo 3 de abril, el doctor Larraín Fernández compartirá su vasta experiencia en los cambios de gestión necesarios en los parlamentos para lograr transparencia y mejor rendición de cuentas, como una herramienta que solidifica la confianza del electorado en la democracia participativa.

También participará en el panel de discusión:  
“Retos y oportunidades para la transparencia legislativa en Panamá”,  
en compañía de los distinguidos panelistas:

Leah de Boesner, vicepresidenta de Espacio Cívico, organización de la sociedad civil que promueve la transparencia legislativa.

H.D. Juan Diego Vásquez, diputado independiente, promotor de cambios en el reglamento interno de la Asamblea Nacional hacia la Transparencia.

Salvador Sánchez Gonzáles, director del Instituto de Estudios Democráticos del Tribunal Electoral, cuya amplia experiencia profesional incluye el derecho legislativo.

Olga de Obaldía, directora ejecutiva de la FDLC-TI Panamá, organización investigadora de tres Índices de Transparencia Legislativa (2016, 2020+ y 2023).

Con la moderación de Carlos González Martínez, de IDEA Internacional.

El evento se lleva a cabo en alianza con:

Tribunal Electoral  
Espacio Cívico  
Instituto Republicano Internacional  
ParAméricas  
Idea Internacional  
Fundación Konrad Adenauer Stiftung

Contacto para entrevistas:  
[libertad@libertadciudadana.org](mailto:libertad@libertadciudadana.org)  
WhatsApp +507 6981-1153